

*By this document remains without effect our resolution of June 24th last, and by this we nominate from our own representatives of the Junta and "Regeneración" Comrades Teodoro M. Gaitán, Secretary of the Junta.*

*Antonio de P. Araujo is the Secretary of the Junta.*

**Land and Liberty.** Signed by us in the Federal Penitentiary of McNeil Island, 13th of October, 1912.

*Ricardo Flores Magón, A. L. Figueroa, Librado Rivera, Enrique Flores*

*William F. Muehe, Intendant - Deputy Warden*

**CONOCIMIENTO**

Por este documento permanece sin ningún efecto nuestro nombramiento de 24 del pasado Junio, y por éste mismo nosotros nombramos de hoy en adelante como representantes de la Junta y de "Regeneración" a los compañeros Teodoro M. Gaitán y Blas Lara.

Antonio de P. Araujo es el Secretario de la Junta. Tierra y Libertad. Firmado en la penitencinaria Federal de McNeil Island el 13 de Octubre de 1912. Ricardo Flores Magón, A. L. Figueroa, Librado Rivera, Enrique Flores

Magón. William F. Muehe; Alcalde de la Prisión como Testigo. Este es traducción del original en inglés, pues no se les permite escribir en otro idioma a nuestros hermanos presos de la Junta. Es una fiel traducción.

sus bolsillos en el mismo estado, porque el alza de salarios aun cuando se elevara en la proporción de ciento por ciento, no bastaría para cubrir las necesidades del obrero y de su familia; en la guerra social que agita a México, no hay mas que una arma, y ésta arma, es la expropiación, si se aplica simultáneamente en todas las fábricas y negociaciones industriales, será la que resuelva de una vez y para siempre la cuestión obrera.

manufacturero; pero los antiguos que las masas requieren son sin embargo producidas en suficientes cantidades para enfrentar la demanda y guardar reservas almacenadas. La Revolución Social vino a ser el obstáculo a los designios del capitalismo internacional que se empeñaba en hacer de México un país manufacturero, en orden de obtener grandes beneficios en la exportación al extranjero al precio de la eterna desgracia del hombre y de la mujer trabajadores, así como también desmitió el estribillo de la docilidad, tacto y pequeñas necesidades del obrero mexicano que la hacían un trabajador "deseable" cualidades que tanto voceaban los científicos al solicitar en los mercados europeos y norteamericanos capital para industrializar México y convertir un país eminentemente agrícola en un gran centro manufacturero.

fábricas, tienen cogido por el engaño y la falsedad ese contingente, obedeciendo así al capitalismo que se empeña en tener dividida a la clase trabajadora para detener el formidable avance de la Revolución Social. Para terminar, la aceptación de los obreros del reglamento de salarios del gobierno, significará la renuncia de su derecho a la vida. La declaración de que las fábricas y talleres son propiedad común y su inmediata expropiación, significará la obtención de su libertad y su entrada a una sociedad superior. Y conforme a todos los principios de justicia, las fábricas y talleres deben ser propiedad común.

El obrero ciudadano, tan explotado como el peón del campo, debe expropiar las fincas y maquinaria de manufactura de la misma manera que el segundo toma posesión de las haciendas. Hasta hoy ha permanecido estacionado, respetuoso a la "propiedad" del fabricante y apenas ha protestado contra los industriales guardando silencio frente a los crímenes gubernamentales. Debe dar un mentís respecto a su debilidad, romper hostilidades y comenzar a ejecutar a manufactureros y fabricantes, llevar la guerra sin cuartel y sin piedad a todos los que se opongan a que tome posesión de las fábricas, incendiar lo que no pueda ser útil a la comunidad y llevar a cabo la expropiación de todas las industrias, para que todo quede en poder de todos y cada uno de los habitantes de México sin distinción de sexo, raza o nacionalidad.

Las fábricas de hilados y tejidos de Río Blanco, Puebla, Atlixco y la ciudad de México, la fábrica de lana de Tlalnepantla, las de papel de San Rafael, las de azúcar en Morelos, Michoacán y Jalisco, las cortaduras de León y México, las fábricas de guayule de Torreón y muchos otras; casas industriales en diversos puntos del país, producen lo suficiente para satisfacer las necesidades de todos los habitantes del país. Tomar posesión, en nombre de la Revolución, de todas ellas, no detrochar nada, organizarlas en seguida para llenar los vacíos, hacer frente a todos los pedidos del pueblo, cumplirlos todos, producir para el desarrollo de la nueva sociedad, es la tarea que corresponde a los obreros de los diferentes lugares y fábricas. Al efecto, y como dijimos en nuestro Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911, los habitantes de cada región en que tal acto de suprema justicia se lleve a cabo no tienen otra cosa que hacer que ponerse de acuerdo para que todos los efectos que se hallen en los almacenes, tiendas, fábricas, etc., sean conducidos a un lugar de fácil acceso para todos, donde hombres y mujeres de buena voluntad practicarán un minucioso inventario de todo lo que se haya recogido, para calcular la duración de esas existencias, teniendo en cuenta las necesidades y el número de los habitantes que tienen que hacer uso de ellas, desde el momento de la expropiación hasta que en las diferentes industrias se produzcan los primeros efectos, que ya después los trabajadores de las fábricas y talleres se entenderán entre si fraternalmente para regular la producción y a su vez hacer la distribución acordando a las necesidades de cada uno.

Recordamos a los amantes de la causa de la libertad que ésta no progresa por sí sola, ni marcha ni triunfa con el deseo platónico; demanda la acción de todos en la diversidad de circunstancias en que cada quien se encuentra. No exigimos dinero para el sostenimiento de "Regeneración" a los camaradas que no puedan darlo; a ellos les enviamos y les enviaremos el periódico mientras podamos publicarlo. Pero si pedimos a aquellos que estén en condiciones de ayudar a nuestra obra, lo hagan. No se nos hace personalmente favor ninguno cuando cooperan al sostenimiento del periódico, que realiza una obra benéfica para todos los explotados; ni nosotros hacemos favor continuando la lucha; lo que hacemos todos es simplemente trabajar por la libertad sosteniendo al periódico que es la voz de la revolución mexicana. Los conscientes pueden enviar sus donativos como en el número pasado: a nombre de A. L. Figueroa, 914 Boston St., Los Angeles, Cal. TEODORO M. GAITÁN.

Bajo el sistema capitalista, la vida del obrero ha sido una continua serie de desdichas; en el trabajo del taller y de la fábrica, la una bestia de producción, mal tratada y mal alimentada; en huelga, tratando de buscar un mejoramiento, presa de numerosas miserias tanto por la falta de salario como por el egoísmo de ese cómplice del capital que se llama "la unión." Pero esta vida, su roce diario con la civilización capitalista, no lo han contagiado ni le han hecho perder las energías y la tenacidad en el esfuerzo tan manifestado en el gigante peón del campo, así como aquella ansia de verdadera libertad y felicidad que hace a labradores y mineros llevar adelante la Revolución Social y morir con la sonrisa en los labios en defensa de su clase. El obrero sabe que la fábrica y sus máquinas son el resultado de trabajos hechos por generaciones de obreros desconocidos, de albañiles, herreros, carpinteros y mecánicos que contribuyeron con su labor a que la fábrica tuviera edificio y su maquinaria movimiento, que el valor de cada taller sólo es producto del trabajo acumulado de millares de obreros ya muertos, y tiene conciencia de que unos cuantos hombres, los propietarios de la maquinaria, como los de la tierra, por medio de la violencia y el crimen se apoderaron de esa representación del trabajo de generaciones pasadas y establecieron la infame organización en que el trabajador se ve obligado para no perecer, a ceder al año la mayor parte de lo que produce, a vender por una bicoica su fuerza para México, en realidad, no es un país

El obrero tiene derechos, no intereses. Y a sus derechos se ha opuesto el capitalista con sus intereses, que no son otra cosa que la acumulación de los robos hechos al obrero. Al tener éste derechos, y el capitalista intereses, no puede haber vínculo de fraternidad ni conciliación entre ellos; no puede haber medios de pacificación entre el que quiere vivir explotando y el que quiere vivir libre, y de aquí que en el curso de nuestro grandioso movimiento, tiendan los derechos del obrero a eliminar por completo los intereses del burgués.

El telegrafo reporta hoy la situación en México como muy crítica. Tuxpan y Oztulama, en el estado de Veracruz, están en poder de la Revolución. El estado de Jalisco, en donde la actividad rebelde era bien débil, se encuentra envuelto en su mayor parte por las guerrillas rebeldes que se han apoderado de muchas poblaciones. Michoacán continúa en manos de los revolucionarios, cuyas principales fuerzas están tratando de aislar a Morelia, la capital del estado. La parte sur del estado de México está completamente dominada por los zapatistas. En el Norte, Coahuila está en poder de los restos de las Bandas que reconocían a Orozco. Cheché Campos está operando en la vecindad de Torreón, al sur de cuya población se han quemado las estaciones y cortado las líneas ferroviarias.

El obrero tiene derechos, no intereses. Y a sus derechos se ha opuesto el capitalista con sus intereses, que no son otra cosa que la acumulación de los robos hechos al obrero. Al tener éste derechos, y el capitalista intereses, no puede haber vínculo de fraternidad ni conciliación entre ellos; no puede haber medios de pacificación entre el que quiere vivir explotando y el que quiere vivir libre, y de aquí que en el curso de nuestro grandioso movimiento, tiendan los derechos del obrero a eliminar por completo los intereses del burgués. Bajo el sistema capitalista, la vida del obrero ha sido una continua serie de desdichas; en el trabajo del taller y de la fábrica, la una bestia de producción, mal tratada y mal alimentada; en huelga, tratando de buscar un mejoramiento, presa de numerosas miserias tanto por la falta de salario como por el egoísmo de ese cómplice del capital que se llama "la unión." Pero esta vida, su roce diario con la civilización capitalista, no lo han contagiado ni le han hecho perder las energías y la tenacidad en el esfuerzo tan manifestado en el gigante peón del campo, así como aquella ansia de verdadera libertad y felicidad que hace a labradores y mineros llevar adelante la Revolución Social y morir con la sonrisa en los labios en defensa de su clase. El obrero sabe que la fábrica y sus máquinas son el resultado de trabajos hechos por generaciones de obreros desconocidos, de albañiles, herreros, carpinteros y mecánicos que contribuyeron con su labor a que la fábrica tuviera edificio y su maquinaria movimiento, que el valor de cada taller sólo es producto del trabajo acumulado de millares de obreros ya muertos, y tiene conciencia de que unos cuantos hombres, los propietarios de la maquinaria, como los de la tierra, por medio de la violencia y el crimen se apoderaron de esa representación del trabajo de generaciones pasadas y establecieron la infame organización en que el trabajador se ve obligado para no perecer, a ceder al año la mayor parte de lo que produce, a vender por una bicoica su fuerza para México, en realidad, no es un país

El telegrafo reporta hoy la situación en México como muy crítica. Tuxpan y Oztulama, en el estado de Veracruz, están en poder de la Revolución. El estado de Jalisco, en donde la actividad rebelde era bien débil, se encuentra envuelto en su mayor parte por las guerrillas rebeldes que se han apoderado de muchas poblaciones. Michoacán continúa en manos de los revolucionarios, cuyas principales fuerzas están tratando de aislar a Morelia, la capital del estado. La parte sur del estado de México está completamente dominada por los zapatistas. En el Norte, Coahuila está en poder de los restos de las Bandas que reconocían a Orozco. Cheché Campos está operando en la vecindad de Torreón, al sur de cuya población se han quemado las estaciones y cortado las líneas ferroviarias.

El telegrafo reporta hoy la situación en México como muy crítica. Tuxpan y Oztulama, en el estado de Veracruz, están en poder de la Revolución. El estado de Jalisco, en donde la actividad rebelde era bien débil, se encuentra envuelto en su mayor parte por las guerrillas rebeldes que se han apoderado de muchas poblaciones. Michoacán continúa en manos de los revolucionarios, cuyas principales fuerzas están tratando de aislar a Morelia, la capital del estado. La parte sur del estado de México está completamente dominada por los zapatistas. En el Norte, Coahuila está en poder de los restos de las Bandas que reconocían a Orozco. Cheché Campos está operando en la vecindad de Torreón, al sur de cuya población se han quemado las estaciones y cortado las líneas ferroviarias.

En el estado de Morelos, el pronunciamiento de la guarnición de Yautepac en favor de los zapatistas ha complicado las operaciones maderistas; y en Tlaxcala; nuevos levantamientos han añadido gran fuerza a la Revolución.

Yucatán, en el extremo sudeste del país, ofrece, por último, un levantamiento que por la fuerza que ha adquirido será imposible para el maderismo el dominarlo.

Todo hacer creer que el ejército y los cuantiosos tesoros que orgullosos presentaba hace días el gobierno como muestra de su poderío están a punto de ser barridos por la Revolución, causando por lo mismo la caída de Madero.

Si el asesino Porfirio Díaz se escapó de ser colgado en el balcón de la calle de Cadena, esperamos que los hermanos Madero, culpables de tantos crímenes contra el proletariado como se ha cometido en los últimos dos años, no tengan igual suerte.

Toca a los revolucionarios a justiciar a los Madero, e impedir con la misma fuerza la exaltación de otro bandido a la presidencia de la República. ANTONIO DE P. ARAUJO.

**Meditando**

Caminaba triste y pensativo, recorriendo paso a paso una de las más elegantes avenidas que conducen a la ciudad, presentábase a la vista multitud de paisajes, en mi compañía venía otro obrero, ambos volvíamos de regreso del trabajo, nuestra modesta indemnitaria así lo demostraba. Anochecía ya, y hacia un viento muy frío, mi camarada cuyo nombre ni sabía, de cuando en cuando me conversaba, no se que, cosas triviales de la vida sin duda, yo ni le hacía caso, tan absorto como venía, solo oía el eco de su voz y el ruido de las ojarras que rodando por el suelo eran empujadas por el viento.

Mis meditaciones, eran sugeridas por la contemplación de los árboles que perezosamente se movían azotados por el vendaval. Unos eran frondosos, de un verde muy oscuro y más aun por la poca claridad que ya había, otros eran escuetos y raquíticos, había esbeltos sauces, cimbradas palmeras y otra infinita variedad de vegetales de distinta especie, forma, tamaño ó belleza y todo eso lo observaba pensando a la vez, como la naturaleza, siempre sabia, había dotado de los mismos derechos a todos los vegetales puesto que todos vivían de la tierra, se alimentaban con lo mismo y según su tamaño tomaban lo indispensable para su nutrición; pero no solo en el reino vegetal se observa esto, pensaba, los animales cualesquiera que sean sus clases disfrutan de la misma identidad de sustancias propias, según su manera de ser, para su desarrollo y conservación; porque pues en el ser humano hay diferencias tan abrumadoras, tan dolorosas y tan humillantes; bien es cierto que entre los hombres, por muchas razones, hay sus diferencias físicas ó morales, que los hay buenos y nobles ó de sentimientos perversos, unos son inteligentes ó astutos, torpes ó pusilánimes, hay senes hermosos y fuertes, otros son raquíticos y feos, pero que importan todas estas "diferencias" naturales, ¿cómo no todos nacemos del mismo modo y en iguales circunstancias? porque no hemos de tener los mismos derechos de vivir la vida con las bondades que la naturaleza nos brinda? no es justo de ninguna manera que, unos gocen y disfruten hasta la sociedad mientras otros sufran y estén hambrientos, careciendo de todo lo mas indispensable para la vida, ni tampoco es razonable que unos trabajen para que el producto otros lo disfruten sin hacer nada, la razón y la moral rechazan este absurdo. A. G. TAGLE.

**A LOS COMPANEROS**

"Regeneración" ha seguido saliendo trabajosamente; las entradas de dinero para su sostenimiento han sido bien pocas y es necesario hacer un esfuerzo poderoso para asegurar su vida. A nuestras excitativas de solidaridad han respondido varios grupos, pero lo que han podido hacer hasta la fecha no es suficiente para salvar la situación. Es preciso, repetimos, hacer más para que el periódico siga publicándose, aunque su tiro y llegue a manos de los que han menester de doctrinas emancipadoras.

Recordamos a los amantes de la causa de la libertad que ésta no progresa por sí sola, ni marcha ni triunfa con el deseo platónico; demanda la acción de todos en la diversidad de circunstancias en que cada quien se encuentra. No exigimos dinero para el sostenimiento de "Regeneración" a los camaradas que no puedan darlo; a ellos les enviamos y les enviaremos el periódico mientras podamos publicarlo. Pero si pedimos a aquellos que estén en condiciones de ayudar a nuestra obra, lo hagan. No se nos hace personalmente favor ninguno cuando cooperan al sostenimiento del periódico, que realiza una obra benéfica para todos los explotados; ni nosotros hacemos favor continuando la lucha; lo que hacemos todos es simplemente trabajar por la libertad sosteniendo al periódico que es la voz de la revolución mexicana. Los conscientes pueden enviar sus donativos como en el número pasado: a nombre de A. L. Figueroa, 914 Boston St., Los Angeles, Cal. TEODORO M. GAITÁN.

**Las Palabras de Fall**

Que nuestros trabajos han tenido considerable efecto sobre la situación en México, son las palabras de Albert Bacon Fall, senador de Nuevo México y uno de los miembros del Comité Senatorial encargado de investigar la Revolución Mexicana.

Mientras nuestros enemigos comunes hipocritamente niegan la importancia de nuestros trabajos, barnizan nuestros movimientos de fines políticos y ocultan la que queremos, un hombre de las más altas filas contrarias, un burgués extranjero, un político republicano, rinde culto a la verdad y reconoce la magnitud de nuestras labores y la poderosa influencia que han tenido en el cambio radical que ha sufrido México en los últimos tres años. Las palabras de Fall, que más tarde serán registradas en los libros del Senado en Washington, y lanzadas oficialmente al público, nos hacen verdadera justicia y las transcribimos en seguida para que el proletariado mundial se convenza de que hemos sido calumniados cuando varias hojas radicales negaron la existencia de un movimiento económico en México. El informe de Fall se publicó en el centro de los Pinares al ingeniero Gui-

"El Paso Herald," periódico vespertino de El Paso, Texas. Dice así: "Encuentro que el objeto de la Junta Mexicana que tuvo principio en sus oficinas en St. Louis, Mo., y después en Los Angeles, Cal., pero con operaciones en todo México, fue, la derrocamiento de Díaz, el desconocimiento de Madero, la confiscación de toda la propiedad y la destrucción de todas las formas de gobierno.

"Los revolucionarios—sigue diciendo el informe—encabezados por Flores Magón y otros más, recibieron ayuda de simpatizantes en los Estados Unidos. Se abastecieron armas a las fuerzas que operaron en Baja California en la revolución contra Díaz. En Julio de 1906, esta Junta lanzó un programa ó plataforma del Partido Liberal Mexicano. Al dar evidencia en Los Angeles en un juicio de neutralidad; Magón testificó que el programa y la literatura de propaganda habían sido circulados en todos los estados de México, particularmente

en el sur, pues la Junta tenía agentes en todos los estados que interesaban al pueblo en la doctrina. "En el programa original, hay un artículo en que se hace constar la confiscación de las tierras y propiedades de todos los que tuvieran algunas concesiones ó cohección con el gobierno, y aún la confiscación de la tierra de aquellos que la hubieran adquirido del gobierno. Estas tierras y propiedades iban a ser divididas entre los habitantes sobre una base que se conveniría después. "Magón testificó que esta propaganda todavía se estaba llevando a efecto y nosotros (los señadores investigadores) obtuvimos manifiestos, etc., publicados y puestos en circulación durante la revuelta de Madero, especificando que la Junta estaba opuesta a todo gobierno y que ayudaría a Madero para arrojar a Díaz y después trabajaría para arrojar a Madero. Declaraban que ellos, (los libe-

tales) no necesitaban absolutamente gobierno. Todas las tierras iban a ser divididas como también toda la propiedad, incluso fábricas, minas y ranchos.

"Esta propaganda ha sido llevada a cabo durante seis ó siete años, particularmente en los estados del centro y sur de México, y todavía se sigue extendiendo. Aunque Magón ha sido convicto de violar las leyes de neutralidad y permanece en la penitencinaria; la propaganda liberal ha tenido un efecto muy considerable sobre la situación mexicana, llevando-la al grado que se encuentra hoy."

Como contrastan estas palabras con las crueles y calumniosas de algunos de los que se dicen radicales y que negaron sus periódicos a la propaganda libertaria y sobre todo, con la conducta de muchos escritores que de manera tan egoísta se han conducido con la Revolución Mexicana. ANTONIO DE P. ARAUJO.

**Las Ultimas Noticias de la Revolución.**

**CHIHUAHUA.**

Se dice que en la región de este Estado se ha calmado un poco la actividad revolucionaria debido a que muchos de los cabecillas que solo les guiaban sus intereses personales, han estado emigrando a territorio de los Estados Unidos, sin embargo, muchas pequeñas guerrillas andan expropiando por su cuenta en las haciendas y minerales, desclavando la vía y causando males de bastante cuantía. Se dice que Pascual Orozco anda por la sierra del Burro, pero no se sabe en realidad su paradero, pues mientras unas veces se dice que está en territorio de E. U. otro se le supone en varias partes a la vez. En Terazas los rebeldes al mando de Felipe Porras se apoderaron de la población quemando la estación ferroviaria y saqueando las propiedades de la compañía Minera Río Tinto. Además de esto los rebeldes robaron al pagador de la compañía la suma de ocho mil pesos en efectivo. Al día siguiente en la noche, (Oct. 28) estos mismos rebeldes derrotaron a la guarnición de Sauz compuesta de sesenta federales. Por las serranías numerosas partidas de yaquitos tienen en constante jaque a las fuerzas federales que comanda el coronel Kosteritzky, sin embargo es muy difícil a las empresas ferroviarias reanudar el tráfico debido a los numerosísimos desperfectos que hay en la vía. Noticias recibidas de Washington dicen que los revolucionarios en el norte de México están activando otra vez sus operaciones, se anuncia que en Durango 125 federales fueron derrotados por 200 rebeldes al mando de Argumedo en las inmediaciones de Cuencamá.

**MORELOS.**

Cienfuegos, Oct. 31. A inmediaciones de la hacienda de Oacalca se efectuó un reñido combate entre una fuerza numerosa de revolucionarios y fuerzas del 11.º regimiento al mando del capitán Tapia hubo varios muertos por ambas partes resultando aprehendido el teniente que fué del ejército Agustín Bravo según dicen. Se tienen noticias de que la columna que manda Castro ha tenido varios encuentros en los alrededores de San Pablo que se halla en poder de los revolucionarios desde hace tiempo. El día 27 del pasado arribaron numerosas partidas de hombres armados a la hacienda de San Bartolomé que sin duda van a unirse con las fuerzas de Ireneo Vázquez con el fin de atacar a Matamoros Izucar. El pueblo de Verde fué asaltado por los rebeldes, quienes saquearon al comercio y se llevaron caballos y armas que encontraron dejando un rebotó de los despojos firmados por los cabecillas Rómulo Guayra y Benjamín Rodríguez acampados en Texcoco, quienes daban las gracias por las atenciones que ahí dispensaran a las fuerzas de su mando. MICHOCACAN. Zamora, Oct. 30. En la población de Purépero como 150 rebeldes se presentaron siendo batidos por fuerzas rurales, ahora andan por Acuitzerano y Caurio. Villa de Quiroga, Nov. 1. Una numerosísima partida de revolucionarios acampados por el cerro de El Zirata anda merodeando por las haciendas comarcanas causando el pánico consiguiente a sus moradores, se esperan fuerzas de la federación vengas a reforzar estas regiones. En la municipalidad de Cojumatlan, Andrés Magaña acompañado de algunos vecinos se ha lanzado a la revolución. Los dueños de la hacienda de Guatucha de apellido Moreno al tener conocimiento de esto han dictado ordenes para que la finca se ponga en estado de defensa haciendo uso de sus magníficos elementos. Morelia, Oct. 31. Ha empezado el ataque de la plaza de Puruandiro por los revolucionarios que dirigen Abundio Panoteja, Pablo Pizano y Melitón Navarrete que unidas ascienden a más de mil hombres. La plaza está bien guarnecida, y fortificada. No se tienen noticias sobre el ataque. Ayer llegó en el tren del norte una sección del 18º batallón que quedará guarneciendo esta ciudad; entre tanto regresarán de sus expediciones los cuerpos rurales que están en activa campaña en diferentes partes del Estado. VERACRUZ. La revolución sigue cada día más fuerte en Veracruz. Según reporte de la prensa asociada, con fecha 4 de Nov. dice que el espíritu de la rebelión sigue en aumento, muchísimas partidas de rebeldes se encuentran en los distritos donde hay campos de aceite. Dice también dicho reporte que el mayor Eduardo Cuesta que escapó de Veracruz se encuentra cerca de Oaxaca en donde se le han unido gran número de trabajadores del lugar donde anda para seguir el movimiento revolucionario. Orizaba, Oct. 31. Varios periódicos

**TAMAULIPAS.**

Por noticias recibidas de Tula se sabe que esta población ha sido atacada por una gruesa partida de rebeldes a los gritos de viva Zapata! y aunque ha dirigido reñidísimos ataques a la población, como esta bien guarnecida no ha logrado penetrar a la población. Tamaulipas, Nov. 1. Se sabe que los rebeldes que atacaron a Pedriena fueron rechazados por las fuerzas federales, habiendo por ambas partes algunas bajas y haciendo dos rebeldes prisioneros que fueron inmediatamente pasados por las armas y haciendo los hacer importantes declaraciones del plan que siguen. Tamaulipas, Oct. 31.—A las cinco de la mañana fué atacada la población de Tula el domingo próximo pasado por una partida numerosísima que capitaneó el jefe ligüra la lucha que fué encarnizada duró tres horas habiendo habido muchas bajas por ambas partes y siendo al fin derrotados los rebeldes. Se les recojió una bandera roja cuando en lo mas fuerte del combate se batian cuerpo a cuerpo, y se les hicieron once prisioneros a quienes se les ejecutó sumariamente, siendo pasados por las armas. SINALOA. Mocorito, Nov. 1. Ayer se tuvo aviso de que muchas partidas revolucionarias se están internando a este Estado donde según informes oficiales se han estado reuniendo algunas en San Miguel y Solfatilla y otras se están internando al centro cargan buen armamento y abundante parque, calculándose que pasan de tres mil, mientras los federales son muy reducidos. Este año se han emprendido muy pocos negocios y por eso se carece de trabajo. El gobierno hasta la fecha no hace nada por el pueblo ni se preocupa en traer ni los artículos de primera necesidad. Donde quiera reina el descontento. DATOS COMPLEMENTARIOS. Emiliano Zapata, el constante sostenedor de la causa del pueblo en la región del sur de México, ha lanzado un documento en el que lee que la Junta Revolucionaria se ha acordado suspender las garantías que el mismo gobierno hace tiempo suspendió; y aún subsisten, nada mas que la Revolución la aplicará solo en contra de los hacendados ó sus mayordomos siempre que estos últimos se niegan a contribuir con una indemnización de mil pesos semanarios que servirán para sostener los gastos que la Revolución origina. También será aplicada a todos los jefes del ejército que cayeren prisioneros así como a todos los que de alguna manera entorpezcan al movimiento. Los hacendados están alarmadísimos y han pedido al gobierno tome las medidas necesarias a fin de evitar que se les perjudiquen de ese modo tan grave. SE DECLARAN EN HUELGA. Los obreros de la fábrica de Santa Teresa se han declarado en huelga en número de seiscientos. El objeto por el cual tomarán esta resolución ha sido la separación de uno de sus com-